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Se você possui algo que não lhe é mais útil e dese-
ja trocar, doar, comprar ou vender, anuncie aqui.

Não deixe de colocar nome, lotação e ramal para contato.

Feira Livre

PERMUTA
Execuções Fiscais
 para ABC
Téc. Jud., 3ª Vara, tem interes-
se em permutar com servidor
lotado em Santo André ou São
Bernardo. Tratar com Tânia R.
Athaydes. Tels. 2172-3643 ou
9 9 0 0 - 1 6 0 7 . e - m a i l
tathayde@jfsp.gov.br

Pedro Lessa para ABC
Téc.Jud., área adm. 26ªVC
P.Lessa, tem interesse em per-
mutar com servidor lotado em
Santo André ou São Bernardo.
Tratar com Márcio Correa.
Tels.: (11)2172-4426 ou
4453-0122 ou e-mail:
mvcorrea@jfsp.gov.br
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Canal Aberto A servidora recém
empossada Helena Aparecida da Silva, 16ª
Vara Cível, descreve as sensações do novo

emprego ............................................................2

Cine&Vídeo: “O Carteiro e o Poeta”  conta
a história de Pablo Neruda numa ilha do Me-
diterrâneo .......................................................2

Fotografia:    Ca l ibre  sua  câmera  d ig i -
t a l  ....................................................................2

Suplemento Especial:
“PRÁTICA CARTORÁRIA”, Projeto-piloto inicia
treinamento de novos servidores .....................3

(Continua na pág.2)

ÍNDICE

Guarulhos para São Paulo
Analista Judiciária prestando
serviços em Guarulhos na
Vara Criminal gostaria de tra-
balhar na cidade de São Pau-
lo, qualquer vara. Com Betina
Rosengarten. Tels.: (11)
3662-1064/9393-3019

VENDA
Automóvel
Novo Palio ELX 1.3 Flex, 4
port., verm, ar, dir. hidrául.
vidr. e travas elétr., comput.
bordo. R$ 31.800,00.
Michele, Tel.: (11) 2171-6312

Cartas

CONVÊNIO DE
DESCONTOS
A Justiça Federal está ela-

borando um cadastro de esta-
belecimentos comerciais e
prestadores de serviços que
queiram oferecer descontos em
seus produtos para juízes e servidores.

Pergunte ao dono do restaurante, do estacio-
namento, da creche, da farmácia ou academia que
você freqüenta se ele tem interesse em participar
do Convênio de Descontos  da Justiça Federal.

Faça uma lista dos estabelecimentos de sua
preferência e procure o Supervisor Administrativo
do seu Fórum. Participe! Este convênio vale para
todo o Estado de São Paulo.

Mais informações com a Seção de Divulga-
ção Social (SUDS), tel. (11) 3338-1775,

j f- imprensa@jfsp.gov.br

A preservação do meio ambiente é questão de educação e
hábito, e é preciso investir sempre nisto. Todos nós temos peque-

nos hábitos que por vezes nem percebemos, como usar vários copos de plás-
tico por dia. A cada copo de água, um copo, sem falar nos copinhos para
apagar o cigarro. Outra observação que faço é que existe muita mistura de
lixo orgânico com papel. O funcionário joga o papel no lixo, come uma fruta
e a joga no mesmo lugar, muitas vezes, porque não existe orientação, nem os
recipientes certos para depósito. Margareth de Souza/TRF3
Informativo JF-SãoPaulo: Primeiramente agradecemos pelo seu interesse em
colaborar com o programa de Gestão Ambiental. Suas observações serão re-
passadas aos coordenadores para análise. A partir de agora vamos publicar
notícias periodicamente sobre o Programa de Gestão Ambiental. Acompanhe!

Nove fóruns, além dos prédios administrativos da Justiça Federal de São Paulo e do TRF3, iniciaram,
no dia 21/02/2005, a separação seletiva do lixo que é gerado em suas dependências. São eles: Fórum Pedro
Lessa; Criminal; Execuções Fiscais; Previdenciário; JEF/Paulista; Santo André; São Bernardo do Campo;
Guarulhos; e JEF/Osasco.

Em solenidade no auditório do Fórum Pedro Lessa, o diretor do Foro da Seção Judiciária do Estado de
São Paulo, juiz federal Maurício Kato, fez a abertura oficial da Coleta Seletiva. “É com satisfação que
iniciamos, hoje, a integração das nossas atividades com a preservação do meio ambiente (...). A participação
efetiva de todos na implantação desse projeto será fundamental para o seu sucesso. Espero que a Coleta

Seletiva ganhe força na Justiça Federal, para desta forma deixarmos um mundo melhor às
nossas crianças”.

A Coleta Seletiva faz parte do Programa de Gestão Ambiental que o Tribunal Regional
Federal da 3ª Região e a Justiça Federal do Estado de São Paulo estão implantando, em
parceria com o Instituto Nacional de Preservação Ambiental (INPA) e a Associação Amigos do
Futuro (*),  duas OSCIPs (Organização da Sociedade Civil de Interesse Público).

A representante da Associação Amigos do Futuro, Rejane Pieratti, fez uma breve apresen-
tação do Programa de Qualidade Ambiental, já implantado em diversas empresas desde
2002. “O nosso objetivo é sensibilizar e conscientizar as pessoas para a questão ambiental,
visando a aplicação dos 3 Rs: Reduzir, Reutilizar e Reciclar”, disse.

O advogado ambientalista Manoel Lúcio Padreca reforçou, em sua apresentação, a ne-
cessidade da conscientização ambiental das pessoas. “Muitos conceitos terão de ser repensa-
dos para que o equilíbrio ecológico seja mantido. Quem somos? O que queremos? Estas são
perguntas que nós, humanos, precisamos responder para entender que os recursos naturais, o
ar, a água e a terra, são a nossa própria existência, e sem eles não existiríamos”, afirmou.

A desembargadora federal Consuelo Yoshida, coordenadora do Departamento de Direito Ambiental da
Escola de Magistrados da 3ª Região (EMAG), destacou o esforço do TRF3 na contribuição da preservação do
meio ambiente e citou, como exemplos, os Juizados Especiais Federais, com a eliminação do uso do papel,
e o trânsito das informações pela rede (intranet). “O Programa de Gestão Ambiental que está sendo implantado
no Tribunal e nos fóruns da Justiça Federal é mais uma demonstração de que estamos no caminho certo”.

Na opinião da desembargadora, o programa aproxima o TRF3 da comunidade e eleva a auto-estima
dos funcionários. “Cada um terá que dar a sua contribuição. Quem não acompanhar as mudanças, ficará
para trás”, advertiu.

Como será feita a separação do lixo?
Para marcar o início da Coleta Seletiva nos fóruns da Grande São Paulo, foram entregues aos servidores

e funcionários terceirizados um copo não descartável e um  folder explicativo sobre o Programa de Gestão
Ambiental. “Então quer dizer que
vão acabar com os copos
descartáveis?”, perguntaram. Não
é verdade. A distribuição dos copos
não descartáveis foi a maneira en-
contrada para incentivar a aplica-
ção do 1ºR (Reduzir).

O  INPA  e a Associação Amigos
do Futuro, órgãos responsáveis pela
coleta do lixo, disponibilizaram,
em todos os setores e varas dos fóruns
da Grande São Paulo, dois tipos de
coletores de lixo: um para papelpapelpapelpapelpapel e
outro para materiais diversosmateriais diversosmateriais diversosmateriais diversosmateriais diversos

Fóruns da
Grande São Paulo dão
a largada na Campanha

(*) A Associação Amigos do Futuro forma-
lizou parceria apenas com a Justiça Federal
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O diretor do Foro da Seção Judiciária do Estado de São Paulo, juiz federal Maurício
Kato, fez a abertura oficial. Na seqüência, palestras da representante da Associação
Amigos do Futuro, Rejane Pieratti, do advogado ambientalista Manoel Lúcio Padreca
e da  desembargadora federal Consuelo Yoshida, coordenadora do Departamento
de Direito Ambiental da Escola de Magistrados da 3ª Região (EMAG)
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Foto:Giuseppe Campanini
AGRADÁVEL SURPRESA!

Com o meu emprego
anterior (Cia de Sanea-
mento de Diadema – aten-
dimento ao público) tive a
possibilidade de fazer um
curso superior, que era um
desejo antigo. Escolhi o
curso de Direito. Na medi-
da que o tempo passava me sentia realiza-
da por estar estudando aquilo que queria.
Faltava apenas um complemento e ele che-
gou junto com o final do curso.

Eu queria trabalhar na área em que me
formara, assim, em dezembro de 2004,
quando fui convocada  para trabalhar na
Justiça Federal, três anos depois de ter
prestado o concurso, eu não acreditava, tão
pouco que estava sendo nomeada e tudo
acontecendo em tão curto espaço de tem-
po.

Ser convocada foi uma boa surpresa.
Chegou em uma hora  em que eu estava
desmotivada, sentindo-me estagnada pro-
fissionalmente, sem perspectivas de me-
lhora...

Comecei a trabalhar na 16ª Vara Cível –
Fórum Pedro Lessa, Capital, sendo muito
bem recebida pelos novos amigos.  Perce-
bi que me faltava experiência, mesmo com
o pessoal colaborando bastante me expli-
cando o funcionamento da Secretaria de
uma Vara. Estava um pouco apreensiva e
veio então a segunda surpresa.

Fui chamada para o “1º Treinamento
Sobre Prática Cartorária para servidores
recém ingressados na Justiça Federal“.
Durante uma semana esclareci muitas dú-
vidas, e percebi o quanto é importante para
um funcionário que está começando rece-
ber este preparo, é gratificante.

Agora, sinto-me muito motivada e es-
pero desenvolver um bom trabalho na Jus-
tiça Federal.

Helena Aparecida da Silva
16ª Vara Cível/ F. Pedro Lessa

O CARTEIRO E O POETA
Drama/1994/Itália-Bélgica-França/116 min./Michael Radford
Por razões políticas, o poeta Pablo Neruda se exila

numa ilha do Mediterrâneo. Para entregar sua corres-
pondência, o correio da cidade local contrata Mario como
carteiro extra e começa então uma amizade que marca-
ria a vida dos dois. A sensibilidade de Neruda (Philippe
Noiret) desperta o poeta que há em Mario (Massimo
Troisi) e o ajuda a conquistar o grande amor de sua
vida, a bela Beatrice Russo (Maria Grazia Cucinotta). O
filme ganhou Oscar/95 de melhor trilha sonora. (DAS)

(plásticos, metais, elásticos, embalagens etc.).
Estes coletores NÃO NÃO NÃO NÃO NÃO podem receber o lixo orgânico, pois o mesmo impos-

sibilita que o material seja reciclado. Todo lixo orgânico (restos de sanduí-
ches, bolachas, saquinhos de chás etc.) deverá ser jogado nos cestos “comuns”,
que continuam disponíveis nos ambientes de trabalho.

Essa divisão do lixo foi decidida após realização de estudo-diagnóstico que levantou os principais tipos
de resíduos gerados nas instalações da Justiça Federal. O estudo detectou que o papel branco, o papel misto
e os diários oficiais compõem, juntos, cerca de 80% do volume total do lixo. Por conta disso, coletores de
outros tipos de materiais (vidro, metal, plástico, pilhas e baterias) foram dispostos em locais de grande
circulação, geralmente na entrada dos fóruns.

Os funcionários da empresa contratada, responsáveis pela limpeza dos fóruns, foram treinados com
palestras e vídeos instrutivos no auxílio do recolhimento e direcionamento do lixo.

ECOTIME – Os escoteiros da natureza
Foi realizado, no dia 18/02/2005, o primeiro encontro entre os coordenadores do Programa de Gestão

Ambiental e os participantes do ECOTIME. O presidente do INPA, Deilton Augusto Sanches, e a representante
da Associação Amigos do Futuro, Ana Zerlotti Sarkovas, fizeram uma apresentação das OSCIPs e falaram
sobre a importância dos “agentes multiplicadores” na questão ambiental.

Deilton Sanches fez questão
de lembrar que a parceria firma-
da com a Justiça Federal não en-
volve nenhum tipo de ônus finan-
ceiro para o órgão público. “O lixo
que recolhemos é repassado às em-
presas de reciclagem que nos de-
volve em forma de mudas de árvo-
re para o plantio em áreas de re-
florestamento”, disse.

Na ocasião, foi apresentado
um vídeo sobre o Projeto
Curupira, em Iguape, onde o INPA
mantém o Centro de Preservação e
Ensino Ambiental (CPA) e promo-
ve a conscientização e educação
ambiental junto às escolas de ensino fundamental e médio. “Não podemos permitir que os desmatamentos,
as caçadas e o tráfico de animais silvestres acabe com a biodiversidade do planeta. Precisamos assegurar a
continuidade da espécie humana”, alertou Deilton.

A representante da Associação Amigos do Futuro, Ana Zerlotti Sarkovas, ressaltou a importância da
aplicação dos 3Rs (Reduzir, Reutilizar e Reciclar) no dia-a-dia das pessoas, seja em casa ou no trabalho.
“Não basta reciclar o lixo, é preciso economizar! Primeiro você deve reduzir, depois reutilizar e, só então, em
último caso, reciclar. Tudo o que consumimos é pro-
veniente da natureza e não pode ser desperdiçado”,
lembrou Ana. Ao final do encontro, Deilton deu um
recado aos participantes do ECOTIME: “Espero con-
tar com vocês para fazer desse projeto um grande
sucesso”.

A parceria com as OSCIPs (INPA e Amigos do
Futuro) prevê a implantação do Projeto de Gestão
Ambiental em todo o Estado de São Paulo. A Coleta
Seletiva de lixo foi iniciada na Grande São Paulo
para, posteriormente, ser estendida aos fóruns do
interior. No entanto, ainda estão sendo realizados
estudos para a sua implantação. Ela será oportu-
namente divulgada. (RAN)

Dúvidas e sugestões podem ser enviadas à
Seção de Divulgação Social (SUDS), via e-mail,
jf-imprensa@jfsp.gov.br ou no telefone (11)
3338-1775.

Patrícia Sartori Cardozo, Seção de Pes-Patrícia Sartori Cardozo, Seção de Pes-Patrícia Sartori Cardozo, Seção de Pes-Patrícia Sartori Cardozo, Seção de Pes-Patrícia Sartori Cardozo, Seção de Pes-
soal,soal,soal,soal,soal, Administrativo Administrativo Administrativo Administrativo Administrativo - “O problema do
lixo é grande e me preocupa muito. Em
casa eu já faço a separação do lixo e agora
vou poder levar essa prática para o tra-
balho. Fico feliz em conscientizar outras
pessoas para essa questão”

Miriam Cunha Bastos, Seção de Manu-Miriam Cunha Bastos, Seção de Manu-Miriam Cunha Bastos, Seção de Manu-Miriam Cunha Bastos, Seção de Manu-Miriam Cunha Bastos, Seção de Manu-
tenção, Fórum Pedro Lessatenção, Fórum Pedro Lessatenção, Fórum Pedro Lessatenção, Fórum Pedro Lessatenção, Fórum Pedro Lessa – “Acho que
isso pode salvar muitos recursos natu-
rais e ajudar o planeta, além de trazer
economia aos cofres públicos. Hoje já
pagamos pelo lixo, mas se começarmos a
reciclar, será econômico para todos nós”

Elza Francisco, Secretaria do JEF/PaulistaElza Francisco, Secretaria do JEF/PaulistaElza Francisco, Secretaria do JEF/PaulistaElza Francisco, Secretaria do JEF/PaulistaElza Francisco, Secretaria do JEF/Paulista
–“Há 17 anos trabalhando na Justiça Fede-
ral esta é a primeira vez que me chega uma
campanha de reciclagem de lixo pra valer.
Tudo o que jogamos fora é um desperdício.
Quando reutilizamos ou reciclamos,
estamos economizando dinheiro”

DESENVOLDESENVOLDESENVOLDESENVOLDESENVOLVIMENTOVIMENTOVIMENTOVIMENTOVIMENTO
SUSTENTÁVELSUSTENTÁVELSUSTENTÁVELSUSTENTÁVELSUSTENTÁVEL

“Quando você sair de um“Quando você sair de um“Quando você sair de um“Quando você sair de um“Quando você sair de um
lugarlugarlugarlugarlugar, deixe-o melhor ou, deixe-o melhor ou, deixe-o melhor ou, deixe-o melhor ou, deixe-o melhor ou

pelo menos igual aopelo menos igual aopelo menos igual aopelo menos igual aopelo menos igual ao
encontrado”encontrado”encontrado”encontrado”encontrado”
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CALIBRE SUA CÂMERA DIGITAL
Ajuste sua camera digital para a luz do ambiente onde você esta

fotografando. Vários equipamentos permitem que você o ajuste para corrigir a
luz que predomina em determinado local. Por exemplo, dentro de um escritório,
onde predomina a luz fluorescente, caso a máquina não esteja calibrada para
esta fonte de iluminação, sua imagem apresentará uma tonalidade esverdeada.
Na luz incandescente (muito usada em residências) o que predomina é uma cor
alaranjada, indo na direção do vermelho. O ajuste é muito simples, as máqui-
nas possuem o desenho das fontes de luz - fluorescente, incandescente, flash,
nuvem (para os dias nublado onde a imagem adquire um tom azulado), etc., é
só fazer a opção adequada (que pode ser automática). Mas, caso queira dar um
efeito diferente combine uma calibração diversa a da fonte de luz e boa foto.

A i n d a  c o m  d ú v i d a s ?  M a n d e  u m  c o r r e i o  e l e t r ô n i c o  p a r a
jf-imprensa@jfsp.gov.br. (G.C.)

Fotos:Giuseppe Campanini

Os coordenadores do Programa de Gestão Ambiental realizam o 1º Encontro com
os participantes do ECOTIME: “Espero contar com vocês para fazer desse projeto um
grande sucesso”
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Seção de Recrutamento, Seleção e Treinamento

Fotos:Giuseppe Campanini
Durante quatro dias (21 a 25/fevereiro), 15 servidores re-

cém-ingressados na Justiça Federal receberam aulas cujo
conteúdo incluía função e  competência da Justiça Federal,
rotina de trabalho nas varas, cuidados na escrita, noções de
ética no trabalho e participaram de dinâmicas que estimula-
vam a cooperação,  a harmonia e o bom humor no relaciona-
mento interpessoal.

Trata-se de um projeto-piloto denominado “Treinamento
para Prática Cartorária”,  desenvolvido pela Seção de Trei-
namento da JF/SP (SUTR). Rosa Maria do Prado, psicóloga e
supervisora da SUTR destaca, entre outras coisas, a necessi-
dade de se informar aos novos servidores a importância e a
responsabilidade que envolve o trabalho que vão executar nas
varas, sobretudo  pela diversidade de formação profissional de
cada um. (vide quadro). “Há muito tempo queríamos reali-
zar esse curso e a primeira experiência demonstrou que é
possível”.

O curso contou com a participação dos diretores de Se-
cretaria da 21ª, 23ª e 24ª Varas do F. Pedro Lessa para  apre-
sentação dos conteúdos jurídicos. Denise Calegari (21ª
V.Cível), conta que o treinamento era reinvindicação geral de

todos os diretores e para su-
prir essa falta, eles  prepara-
vam da forma que entendiam
conveniente os servidores e

“PRÁTICA CARTORÁRIA”
Projeto-piloto inicia treinamento de novos servidores

Nº DE PARTICIPANTES: 15
SEXO: 9 Mulheres 6 Homens
FORMAÇÃO 1 Ensino Médio; 1 Técnico em contabilidade; 2 Superior Incompleto;
ESCOLAR: 10 Superior Completo (sendo 5 em Direito, 1 Ciências Contábeis,

1 Economia, 1 História, 1 Matemática, 1 Engenharia Agronômica);
1 Pós-Graduação (Administração)

ÚLTIMO 8 funcionários públicos (sendo 3 na área jurídica); 3 bancários; 1 advogada;
EMPREGO 1 estagiária  em direito; 2 funcionários de empresas privadas
ANTES DE ENTRAR 10 disseram 3 razoável 2 boas informações
NA JF, O QUE VC ter poucas
SABIA SOBRE ELA? informações

Cursistas da 1ª Turma de Prática Cartorária

estagiários que chega-
vam às suas varas. André
L. G. Nunes (23ªV.Civel)
e Robinson Carlos Men-
zote (24ªV.Civel) são de
opinião que o treinamen-
to realizado facil ita o
trabalho do diretor e a
adaptação do novo ser-
vidor, considerando-o essencial para a qualidade da presta-
ção jurisdicional.

Os aspectos éticos do ambiente de trabalho e o conceito
de empregabilidade foram abordados por Cibele Quilici, psi-
cóloga da Seção de Acompanhamento Funcional. “Ser empregável
é mais do que ter um emprego. É ter a possibilidade de conviver
harmoniosamente no trabalho”, disse.

Quanto aos cursistas, perguntados sobre a expectativa  para
o novo emprego, os 15 foram unânimes: aprender, fazer car-
reira e ter bons relacionamentos. (leia mais: http://
imprensa.jfsp.gov.br) (DAS)

Primeira Turma do “Treinamento de Prática Cartorária”: Manoel; Kilza; Márcia; Leila; Morio; Helena;
Wellington; Suzelei; Mozart; Wagner; Souza; Alexandra; Meire; Márcia Nascimento e Débora

SUTR: Rosa, supervisora; Cintia;
 Gerrinson e Edson

Pesquisa efetuada com o primeiro grupo de
cursistas demonstra a diversidade de

formação e preparo profissional dos que
ingressam na Justiça

Federal


